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REGISTRO DE REUNIÃO 

Data: 18-09-2020 

Reunião: 1.ª Reunião do GTAOH 

Grupo: Grupo de Trabalho Permanente de Acompanhamento da Operação Hidráulica 

na Bacia do Rio Paraíba do Sul, para atuação conjunta com o Comitê da Bacia 

do Rio Guandu (GTAOH) 

PARTICIPANTES INSTITUIÇÃO 

Aline Alvarenga AGEVAP 

Daiane Santos AGEVAP 

Ricardo Jacob CEIVAP 

Larissa Ferreira INEA 

Diogo Azevedo LIGHT 

Vera Lúcia Teixeira CBH MPS 

João Gomes CBH BPSI 

Matheus Cremonse CEIVAP 

Celso Bandeira CBH Preto e Paraibuna 

Marcelo Carvalho Furnas 

Fabricio Gomes DAEE 

Renato Veneziani CBH PS 

Edson Rezende CESP 

Eduardo Araújo  IGAM 

Jorge Sanabria SABESP 

José Jorge Rossi  CEDAE 

Mayná Coutinho CEDAE / Comitê Guandu 

Júlio César Antunes CEDAE / Comitê Guandu  

Licius de Sá Freire CBH R2R 

Camila Azevedo ONS 

Livia Soalheiro SEAS 

Edson Falcão  SEAS 

Tipo: Videochamada 

Local: Google Meet 

RELATO DA REUNIÃO 
 

Item 1 – Aprovação do registro da última reunião (01/07/2020); 

  

O Sr. Ricardo Jacob (Secretário do CEIVAP) iniciou a reunião informando sobre o 

desligamento do último Coordenador do GTAOH, Sr. Humberto Andrade, por aponsetadoria,   

e mencionou que por isso iria iniciar a reunião do GT. Colocou o registro da 5ª Reunião do 

GTAOH de 2019, de 03/12/2019, em aprovação. Não havendo considerações o registro foi 

aprovado pelos presentes. 

 

Item 2 - Eleição e posse do novo coordenador do GTAOH; 

 

O Sr. Ricardo deu continuidade à reunião explicando sobre a necessidade de eleição de 
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novo Coordenador, tendo em vida a saída do Sr. Humberto. Ele perguntou se algum membro 

manifestaria o interesse em assumir  como novo coordenador do GTAOH.  O Sr. Diogo 

Azevedo (LIGHT) se manifestou e fez sua apresentação, mencionando que após conversas 

internas foi identificada a importância da Light, na permanência da coordenação do GT e por 

isso colocou-se à disposição para o cargo. A Srª Larissa Ferreira (INEA) se apresentou e  

também se colocou à disposição caso necessário entendendo a importância do GTAOH.  A 

Srª Vera Lúcia Teixeira (CBH MPS) sugeriu de colocarem a Srª Larissa como coordenadora e 

o setor elétrico como um possível substituto. O Sr. Matheus Cremonese (CEIVAP) falou 

sobre as coordenações dos Grupos de Trabalho do CEIVAP e citou sobre o destaque que o 

GTAOH ganhou durante e após a crise hídrica. Mencionou que o grupo poderia pensar em 

ter a coordenação e uma coordenação substituta. Disse, também, que caso não haja um 

acordo entre o Grupo o melhor seria decidir através de votação. A palavra foi passada aos 

membros que manifestaram interesse na coordenação sobre a possibilidade de haver um 

coordenador e um coordenador substituto e se os dois estariam aptos a ter uma conversa 

para definição das vagas. A Sra. Larissa e o Sr. Diego mencionaram que aceitariam assumir 

qualquer uma das vagas e definiram que seria melhor a escolha por votação.  Após consulta 

dos membros sobre a possibilidade da coordenação substituta, a Srª Aline Alvarenga 

(AGEVAP) mencionou que as deliberações dos novos GTs já prevêem os coordenadores 

substitutos, ressaltou que devido a algumas peculiaridades também poderia valer para o 

GTAOH e que essa alteração também deveria ser colocada em Deliberação. O Sr. Ricardo 

mencionou que diante do que foi definido pelo Grupo, seriam realizadas duas votações, uma 

sobre a concordância da coordenação e coordenação substituta e outra sobre quem seria o 

coordenador e o corrdenador substituto: Diogo Azevedo ou Larissa Ferreira. 

 

Para a primeira votação todos os membros votantes concordaram na coordenação e 

coordenação substituta. A segunda votação ficou da seguinte forma: 

 

O Sr. Diego Azevedo Light foi votado por: Marcelo Carvalho (FURNAS), Diogo Azevedo 

(LIGHT), Edson Rezende (CESP), Jorge Rossi (CEDAE/Usuários), Jorge Sanabria 

(SABESP), Mayná Coutinho (Comitê Guandu), Júlio César Antunes (Comitê Guandu). 

 

A Sra. Larissa Ferreira (INEA) foi votada por: Fabrício Gomes (DAEE), Larissa Ferreira 

(INEA), Eduardo Araújo (IGAM), Vera Lúcia Teixeira (CBH MPS), Renato Veneziani (CBH 

PS), Lícius Freire (CBH R2R), João Gomes (CBH BPSI), Celso Bandeira (CBH Preto e 

Paraibuna). 

 

 

Após votação fotam totalizados 7 (sete) votos o Sr. Diogo Azevedo (LIGHT) e 8 (oito) votos 

para a Sr.ª Larissa Ferreira (INEA). A Srª Livia Soalheiro (SEAS) solicitou a atualização dos 

representantes do Grupo. Foi realizada mais uma conferência dos votos e o Sr. Ricardo 

perguntou ao Sr. Diogo e a Sra Larissa se estavam de acordo com o resultado, sendo a Sra. 

Larissa como Coordenadora e o Sr. Diogo como Coordenador Substituto. O Sr. Diogo disse 

que concordava com a coordenação substitututa e que ficará a disposição para sempre 

ajudar no que for possível, buscando contribuir com o Grupo. A Sra. Larissa agradeceu aos  

votos e disse que será um trabalho de parceria. Mencionou também sobre o tempo em que já 

está no GTAOH e sobre o carinho que a mesma tem pelo grupo. Não havendo objeções foi 
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dada posse aos novos coordenadores. 

 

Item 3 – Discussão sobre as condições hidrológicas e de armazenamento da Bacia do 

Rio Paraíba do Sul; e 

 

O Item foi apresentado pela Srª Camila Azevedo (ONS) que mostrou o cenário atual da 

condição hidrológica e de armazenamento da bacia do rio Paraíba do Sul. Mencionou sobre  

as comparações entre os anos de 2019 e 2020 com o ano de 2014 e mostrou o histórico de 

armazenamento dos últimos anos na bacia. Disse que o armazenamento equivalente da 

bacia do rio Paraíba do Sul estava em 33,08% (17/09/20), mencionando sobre a queda 

registrada e lembrando que estão em período de recessão. Falou, também sobre a operação 

dos reservatórios, e mostrou a curva de segurança do sistema. Mostrou o Plano Anual de 

Controle de Cheias na Bacia do Rio Paraíba do Sul detalhando as restrições na bacia do rio 

Paraíba do Sul. Após a apresentação, o Sr. João Gomes mencionou que na região do BPSI 

estão realizando um monitoramento na calha do Paraíba do Sul e que as cheias em Campos 

são decorrentes de chuvas em Minas Gerais, na região do Pomba e Muriaé e também na 

região fluminense. Pediu que façam a descarga do Funil de forma parcelada para não 

coincidir com o período de cheia em Muriaé e que o grupo observe isso. O Sr. Marcelo 

Carvalho disse que há sempre um planejamento baseado no impacto que pode ser causado 

quando se vai fazer a descarga do Funil e que algumas vezes não é culpa do reservatório e 

sim de uma quantidade de água que não está no controle do Funil. A Srª. Larissa Ferreira 

ressaltou que ainda é muito cedo para se saber como estará o proximo período chuvoso, 

pois ainda estão em um período de transição e que a perspectiva é que não haja chuvas 

significativas até o fim do mês. O Sr. Júlio Antunes falou sobre a questão de segurança 

hídrica e a realização de ações já previstas, que seria muito bom para o grupo se 

começassem a efetivar ações estruturantes, envolvendo cheias e estiagens, pois fortaleceria 

o Grupo institucionalmente e citou o caso das bacias do Pomba e Muriaé. O Sr. Marcelo 

Carvalho lembrou que essa não seriam linhas de ação do GTAOH e que para tratar desse 

assunto seria em outro grupo específico, pois caso amplie os assuntos a serem tratados no 

referido GT, o grupo pode se perder dentro de suas propias atribuições. O Grupo discutiu 

sobre a data da próxima reunião e sugeriu que sejam enviadas, por e-mail,  duas datas para 

escolha dos partipantes. 

 

Item 4 - Assuntos Gerais. 

 

Não havendo assuntos gerais a serem tratados a reunião é encerrada 
 

 

AInício:  Encerramento  

Registro da reunião elaborado por: AGEVAP 

 


